

## FÉDÉRATION BIOGÉE

Des sciences pour la société

### UNE AMBITION :

#### REMETTRE LA SCIENCE

#### DANS LES MAINS DE LA SOCIÉTÉ

BioGée s'est donné pour mission de défendre les apports des sciences du vivant, de la santé, de la Terre et de l'environnement dans la formation des plus jeunes, la vie des citoyens, les prises de décision et la gestion des crises auxquelles se trouve confrontée la société française.

BioGée veut promouvoir un message vers la société sur les sujets de santé, d'environnement, de durabilité et d'éducation citoyenne. Loin d'être seulement disciplinaire, BioGée souhaite penser et soutenir les interdisciplinarités rendues davantage encore indispensables, en réponse aux questions sociétales et environnementales complexes en émergence. Le nom de BioGée, emprunté à Michel Serres en hommage à son œuvre, vise à illustrer cette démarche interdisciplinaire.

### UNE FÉDÉRATION D'ASSOCIATIONS ET D'INSTITUTIONS

BioGée est un mouvement collectif fondé le 9 octobre 2019 au Muséum national d'Histoire naturelle, ses statuts ont été déposés le 4 août 2020. Notre fédération regroupe 6 académies (Académie des sciences, Académie d'Agriculture de France, Académie nationale de médecine, Académie nationale de Pharmacie, Académie vétérinaire de France et Académie des technologies), le Muséum national d'Histoire naturelle, 7 fédérations ou fondations d'entreprise, 39 sociétés scientifiques nationales, 20 associations liées à l'enseignement et 16 associations pour la protection de l'environnement ou le développement durable, et le

recrutement des membres reste ouvert. Sa liste de marraines et parrains illustre la diversité des domaines couverts. Nous ambitionnons d'être la voix de l'ensemble des sciences du vivant, de la santé, de la Terre et de l'environnement.

### DES MOYENS D'ACTIONS

Outre la mise en place d'un réseau coopératif entre les membres autour d'activités communes, nous allons à la rencontre d'élus, des assemblées élues et de politiques pour les sensibiliser à l'importance de nos disciplines (notamment dans le domaine de l'éducation). Nous collaborons à la préparation de textes fondamentaux, de tribunes (visibles sur notre site Internet) et de supports médiatiques (vidéos, contenu en ligne, etc.). Nous soutenons également les actions locales des associations de toutes tailles qui s'engagent pour le développement durable.

Nous organisons, en marge de nos assemblées générales ou sporadiquement, des colloques ouverts au public et aux journalistes sur des sujets à fortes implications sociétales (environnement, santé, qualité de vie, etc.), dans une démarche de médiation des savoirs. « *Naturellement !* », notre événement phare de l'année, ouvert au public, vise à illustrer comment nos disciplines offrent des solutions pour l'avenir. Le temps d'un week-end, nous proposons des conférences, des projections débats, des ateliers découverte pour les petits et les grands, visant à éveiller la sensibilité de tous au monde naturel qui nous entoure. Ces trois journées sont organisées avec la ville et la Métropole de Rouen. Un thème majeur sera proposé chaque année.

En 2024 (6-8 décembre), nous avons abordé les liens entre la forêt et l'humanité : redécouverte de nos liens aux arbres, au bois et aux forêts, et les pistes pour protéger les écosystèmes forestiers et leurs fonctions écologiques dans les changements environnementaux. Ce domaine illustre comment nos disciplines offrent des solutions pour l'avenir. Décideurs, agents économiques, politiques, écologues, enseignants, journalistes... la liste est longue de ceux qui prennent part aux débats de « *Naturellement !* », venus des rangs de BioGée ou de la société. Car, au-delà de scientifiques rompus à la médiation et de noms célèbres, nous voulons inclure tous les citoyens et travailler en interdisciplinarité.

Par **Marc-André Selosse**,  
Président de la Fédération BioGée

Pour en savoir plus : <https://www.biogee.org>